

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 91/Jueves 10 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Francois Hollande, entre la austeridad y un nuevo pacto social](#). (La Jornada).
- [Nada quedará oculto bajo el sol del imperio norteamericano](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Reitera Cuba disposición de dialogar en relación al caso Alan Gross](#). REU/ANSA
- [Llama Andrés Gómez a romper el silencio impuesto en Miami contra el terrorismo](#). PL
- [Commemoran el 67 aniversario de la victoria en Gran Guerra Patria – I-TASS/XIN](#)
- [Abordan el tema de la familia en FITCUBA 2012](#). XINHUA
- [OMT elogia modernización y diversificación de la industria turística](#). XINHUA
- [Destaca aumento de turistas en lo que va del año](#). DPA
- [Recibe La Habana novena visita del buque escuela “Juan Sebastián de Elcano”](#). EFE/XIN
- [Reportan conferencia de prensa de Mariela Castro](#). NTX/ANSA
- [“Defensoría de Costa Rica intercede por cubano varado en aeropuerto 50 días”](#). AFP
- [Cita declaraciones a la agencia por parte de integrante de grupúsculo](#). AFP
- [El Malecón como obra de arte en la Oncena Bienal de La Habana](#). DPA
- [Exhibirán proyecto “He” en salón del Instituto Superior de Arte](#). AFP
- [Artista de la plástica Hermann Nitsch visita el ISA](#). AFP
- [Ocho boxeadores participarán en Juegos Olímpicos de Londres 2012](#). XINHUA
- [Equipo femenino de voleibol a Preolímpico Mundial por boleto para Londres](#). AFP

DEL MUNDO

- [Apoya Asamblea Nacional venezolana decisión de Chávez de salida de la CIDH](#). EFE
- [Pedirá España a Evo Morales garantías en inversión en Bolivia](#). DPA
- [“Se prepara Hollande para enfrentar la crisis europea”](#). AP
- [Desfile en la Plaza Roja a 67 años del triunfo sobre el fascismo](#). ANSA
- [“La millonaria cena con Obama ‘chez’ Clooney”](#). DPA
- [EE.UU. dice que la legalización de drogas no eliminará el crimen organizado](#). EFE
- [Exige Netanyahu en reunión con Ashton que Irán deje de enriquecer uranio](#). EFE
- [Aprueba Parlamento israelí el nuevo gobierno de unidad nacional](#). AFP
- [“Argelia celebra hoy unas elecciones marcadas por la incógnita islamista”](#). EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

LA JORNADA (Versión digital)

9 de mayo de 2012

MÉXICO

FRANCOIS HOLLANDE, ENTRE LA AUSTERIDAD Y UN NUEVO PACTO SOCIAL

Alejandro Nadal

La victoria del Partido Socialista en Francia representa una oportunidad para cambiar las grandes líneas de la política macroeconómica frente a la crisis en Europa. Más aún, puede significar la apertura de un nuevo espacio político para redefinir los términos del pacto social que será el sustrato de la integración europea en el futuro. Mucha esperanza, y no sólo en Francia, rodea el ascenso de Francois Hollande a la presidencia.

Desde que estalló la crisis, el vendaval político ha llevado a cambios en Grecia, Holanda y ahora en Francia. No son los primeros gobiernos en caer por la crisis (recordemos a Berlusconi y Zapatero). Pero los tiempos están cambiando y detrás de estos reemplazos comienza a asomar una nueva discusión de fondo sobre la integración europea. Quizás ya se agotó el tiempo de la austeridad, pero falta definir el perfil de una nueva discusión sobre la integración europea.

¿Qué puede hacer el nuevo presidente de Francia en la coyuntura actual? Para responder hay que reconocer que enfrenta dos grandes obstáculos. El primero es la serie de candados existentes en Europa para el manejo de la

política macroeconómica. El segundo es la estrecha visión que tiene Berlín sobre la crisis y la integración europea.

Europa se instala en la recesión y el fracaso de la austeridad fiscal es evidente. Es normal porque el primer efecto de la austeridad es reducir el empleo, las prestaciones y la demanda. Eso disminuye el crecimiento y los ingresos fiscales, lo que agrava el problema del endeudamiento. El mejor ejemplo de la fallida receta de austeridad es Grecia: tiene dos años de aplicarla, la economía se colapsó y el endeudamiento no se redujo. La recesión parece irse extendiendo y llegará inevitablemente a Francia y Alemania.

En su primer discurso como presidente electo, Hollande afirmó categórico que la austeridad había dejado de ser una fatalidad. Pero enfrenta las restricciones impuestas por el Tratado sobre estabilidad (que entró en vigor en marzo). Ese pacto fiscal reduce el límite del déficit estructural de 1 a 0.5 por ciento del PIB, fija un mecanismo de corrección automática y consagra sanciones en caso de incumplimiento (multa de hasta 0.1 por ciento del PIB). Es la regla de oro neoliberal para constreñir la política fiscal. Ya Merkel advirtió a Hollande que no podrá renegociarse dicho tratado.

Frente a este panorama la derecha europea debe haberse percatado del fracaso de la austeridad. Pero se resiste a rectificar. Por eso hoy su discurso es el de las reformas estructurales para "recuperar crecimiento y competitividad". La más importante de esas reformas es la laboral para poder contratar y despedir a la gente como si fueran cosas. En el corto plazo esas políticas son de corte recesivo pues conducen a mayores despidos y una caída de la demanda agregada. En el largo plazo consagran un desolador paisaje social de desigualdad.

Hollande ofrece un proyecto fiscal de fomento al crecimiento y el empleo. El financiamiento proviene, entre otros puntos, de una reforma fiscal progresiva importante: propone gravar con tasa de 75 por ciento los ingresos más altos (por arriba del millón de euros anuales) y las empresas más poderosas. Las cuentas le permiten reducir el endeudamiento y el déficit fiscal. Para ello necesita el respaldo del poder legislativo.

El segundo desafío de Hollande se relaciona con la estrategia de Alemania frente a la crisis y el modelo de integración europea. Es claro que la economía alemana ha mejorado con la crisis. El desempleo está por debajo de 6 por ciento, los salarios han comenzado a mejorar (se mantuvieron largos años por debajo de los aumentos de productividad), los ingresos fiscales van bien y el déficit público se redujo por debajo de las exigencias de la UE. El abultado superávit comercial no se acompaña de una apreciación de la divisa europea gracias a la crisis en el Mediterráneo. Y las bajas tasas de interés del BCE permiten mantener tasas reales negativas en Alemania.

Para Merkel, Alemania no sólo debe superar la crisis, sino salir en una posición dominante. Pero al imponer la austeridad a su alrededor, Berlín debería saber que su mercado en Europa acabará por derrumbarse. Habrá que ver si esa política mercantilista puede ampliarse para abarcar otros mercados. Aun en ese caso, el sentimiento anti-germano en Europa puede exacerbarse y llevar a nuevas alianzas políticas para compensar el poderío alemán.

Hollande enfrentará grandes dificultades convenciendo a los alemanes de las bondades de un proyecto de integración diferente, uno basado en la solidaridad como eje rector del pacto social. Pero el desafío comienza en casa: tendrá que persuadir al electorado francés para que le otorgue una mayoría en el congreso en las elecciones de junio. La credibilidad y el poder de negociación que tanto va a necesitar Hollande deben serle entregados primero por sus compatriotas. Habrá que ver si los tiempos políticos favorecen a la izquierda en las legislativas en Francia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

9 de mayo de 2012

ESPAÑA

NADA QUEDARÁ OCULTO BAJO EL SOL DEL IMPERIO NORTEAMERICANO

Germán Uribe

Los Estados Unidos de América, paladines de los ideales de democracia y libertad, alarmados porque en el resto del mundo no se ve reflejado puntualmente su espléndido sistema de gobierno, sino muy por el contrario, el florecimiento de soberanías regionales, de defensas agresivas de riquezas nacionales, de democracias populares, de regímenes con economías anticapitalistas contrarias al exitoso modelo neoliberal, de políticas de tinte socialista procurando imponer una justicia social con equidad y autonomía con la clara intención de independizarse de nuestra supremacía mundial y menoscabar nuestra seguridad nacional, todo ello en contravía del bienestar y la prosperidad

de los ciudadanos estadounidenses aquí y en el resto del planeta, y de paso pretendiendo desprestigiar el American way of life o el American Dream que con tanta eficacia logramos hacer realidad en beneficio de la humanidad, como medida de protección hemos resuelto erradicar de la faz de la tierra el secreto y las conversaciones privadas, interceptando las comunicaciones entre gobiernos o entre gobernantes y gobernados, o entre individuos y organizaciones, en la industria y el comercio o, incluso, entre familiares y amigos, puesto que esta privacidad se constituye en arma peligrosa atentatoria de la integridad y el destino tutelar que la Historia ya nos reconoce, siendo nuestra Estatua de la Libertad -La libertad iluminando el mundo- testimonio infalible de ello.

Como por fuera de nuestros emblemáticos principios de democracia y libertad todo es susceptible de devenir en terrorismo y narcotráfico, para contrarrestar tal peligro se hace necesaria una invasión a la privacidad de todos los seres humanos, y la implementación de una práctica global de espionaje, por lo que obraremos en consecuencia accediendo a la información privada de los ciudadanos sin miramientos a la normas constitucionales propias o extrañas de la previa orden judicial.

Debemos señalar que nuestro mayor interés con este revolucionario sistema de espionaje orbital apunta no sólo hacia las comunicaciones militares y diplomáticas extranjeras, sino a todas las que nuestro radar capture buscando conocer en detalle la calidad y cantidad en el tráfico electrónico y de telefonía, averiguando quién se comunica con quién en el planeta y para qué, ya que el enorme espectro de esta empresa nos facilitará el almacenamiento y análisis del océano de información que circula por Internet, considerando que en 2015, 2.700 millones de personas estarían inmersas en sus redes.

Con todo y que ya existe lo que denominamos ECHELON (sistema de vigilancia conocido por el público en 1976), y que tiene como misión el espionaje y análisis de las comunicaciones electrónicas mundiales alcanzando una cifra de interceptación de alrededor de tres mil millones de ellas cada día, decidimos poner en funcionamiento, a partir de septiembre de 2013, una novedosa y ultramoderna maquinaria informática perfeccionada y de alta velocidad en lo que llamaremos el Centro de Datos de Utah, a cargo de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA), con la finalidad de examinar, repetimos, todas las comunicaciones por radio y satélite, de Internet y telefonía móvil, teléfonos fijos, faxes y correos electrónicos que en el futuro puedan producirse.

Inicialmente invertiremos en el programa 2 mil millones de dólares en concordancia con la excelente Iniciativa Integral para la Ciberseguridad Nacional, plan propuesto en 2008 por el ilustre y prestigioso presidente George W. Bush como consecuencia de la experiencia que nos dejaron los ataques del 11 de septiembre de 2001. Ahora, por lo tanto, buscaremos neutralizar radicalmente las progresivas amenazas de ciberataques que podrían afectar la red electrónica de la nación o nuestro vital mercado financiero.

Quedamos advertidos.

El más sofisticado y agresivo aparato de espionaje registrado por la historia del hombre será muy pronto una realidad. Desde su base se podrán grabar al mismo tiempo todas las comunicaciones que la arrolladora tecnología actual ofrece, desde una inocente llamada telefónica hasta uno de esos cada vez más utilizados trinos. Todo un descomunal caudal de información y datos, y todo un incuantificable y precioso material secreto para descodificar. Incluso, habría que ver el origen y la razón de aquel movimiento bancario, del clamor por la enfermedad de un pariente, del divorcio de tal o cual pareja, del costo de los electrodomésticos adquiridos a crédito, de su desplazamiento a otra empresa o a otra ciudad, o de aquella llamada recibida o aquel correo enviado por cualquier ser humano que haga uso de éstas, en adelante, sospechosas comunicaciones interpersonales.

Y para que esta nueva política diseñada por el Coloso del Norte se aplique bajo las condiciones de su impecable concepción de democracia y libertad, nadie en nuestro globo terráqueo se mantendrá por fuera de ella, ni dejará de gozar de sus "beneficios".

En conclusión, se almacenará toda la información que transite por las redes, desde un proyecto militar, científico, político o económico, hasta un susurro del corazón, puesto que nadie sabe si la intrascendencia del mensaje personal de hoy o el aparente ropaje rutinario de algunos códigos entre enamorados, o entre Estados, compañías o instituciones, incluidas las religiosas, en particular las musulmanas, mañana terminen siendo un tesoro que los avances tecnológicos puedan descifrar.

Es el nuevo Big Brother que revive el pánico orwelliano ante nuestras comunicaciones acechadas. Es la macabra práctica invasiva con traje de robot que vigilará cuidadoso desde nuestras más íntimas voces, hasta el más hermético de nuestros sueños.

La humanidad, pues, ha sido notificada.

En aras de la libertad y la democracia, a partir de ahora nada quedará oculto bajo el sol del Imperio Norteamericano.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 9 MAYO (REUTERS) - Cuba aseguró que da un trato adecuado a un contratista estadounidense preso en la isla que se quejó de sus condiciones carcelarias, e insistió en un diálogo con Washington para buscar una solución humanitaria al caso que empeoró las relaciones entre los enemigos históricos.

En una carta difundida el miércoles, el jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, Jorge Bolaños, rechazó declaraciones del contratista Alan Gross en una reciente entrevista a la cadena CNN en las que calificó de "disparate" el trato que recibe en la cárcel.

Gross se quejó de que guarda prisión en un hospital con seguridad, donde puertas y ventanas tienen rejas. Además comentó que la comida que le servían en el primer período de cárcel estaba "infestada de insectos".

Cuba respondió que "Alan Gross está en buenas condiciones físicas, recibe atención médica especializada, alimentación balanceada, acceso consular sistemático, visitas de amistades y personalidades políticas y religiosas".

"Ha recibido visitas de su esposa y mantiene comunicación sistemática y estable con su familia", aseguró en la misiva fechada el 5 de mayo y divulgada por el sitio oficial www.cubaminrex.cu en la que también pide a CNN derecho a réplica.

Gross, de 63 años y condenado en marzo del 2011 a 15 años de cárcel por delitos contra la Seguridad del Estado, reiteró durante su entrevista con CNN su deseo de que le dejen realizar un breve viaje a Estados Unidos para poder visitar a su madre de 90 años, que está gravemente enferma de cáncer de pulmón.

En la carta de Bolaños no se da respuesta a la solicitud de Gross, sino que insiste a Estados Unidos la posibilidad de diálogo.

"El Gobierno de Cuba ha trasladado al Gobierno de EE.UU. su disposición a dialogar para buscar una solución humanitaria al caso de Gross sobre bases recíprocas", señala la misiva.

CUBA "CANALIZA" PETICION GROSS, NO DA PLAZO

La directora de Estados Unidos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, Josefina Vidal, dijo al final del miércoles en entrevista con CNN que la solicitud de Gross está siendo atendida pero no aclaró cuándo llegará la respuesta del Gobierno.

"Esa solicitud ha sido canalizada, y hay que esperar por el tiempo adecuado para que reciba una respuesta", dijo Vidal en la entrevista que transcribió el sitio www.cubaminrex.cu, sin precisar un plazo.

El caso de Gross y las largas condenas de cárcel en Estados Unidos contra cinco agentes de inteligencia cubanos han empeorado las ya tensas relaciones entre La Habana y Washington en el último medio siglo.

Consultada acerca de si existe alguna negociación en curso entre ambos gobiernos para solucionar los casos, Vidal se limitó a reiterar la "disposición" de La Habana para dialogar con Washington cuando el Gobierno del presidente Barack Obama lo determine.

El Gobierno estadounidense permitió recientemente que uno de los cinco agentes cubanos visitara por dos semanas a un hermano enfermo de cáncer en la isla, pero funcionarios y blogueros oficiales han dicho que los casos difieren porque René González cumplió su condena aunque deberá permanecer tres años más en libertad supervisada en suelo estadounidense.

LA HABANA, 9 (ANSA)- El gobierno de Cuba "reiteró" hoy su "disposición al diálogo" con Washington sobre el estadounidense Alan Gross, que cumple 15 años de prisión en La Habana "por delitos contra la independencia" cubana, según una carta oficial.

La agencia cubana Prensa Latina divulgó en un despacho fechado y distribuido en La Habana que la misiva del jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, Jorge Bolaños, fue enviada al periodista de la cadena CNN Wolf Blitzer, quien entrevistó telefónicamente a Gross la semana pasada.

En la carta, Bolaños dijo a Blitzer que este país busca "una solución humanitaria al proceso sobre bases recíprocas", y "fija la actitud de la isla en torno a la condena contra Gross, encarcelado aquí por actos contra la independencia nacional".

Gross, que es considerado como inocente por el gobierno estadounidense, fue juzgado y condenado por un tribunal cubano a 15 años de prisión. En sus respuestas a Blitzer, Gross hizo alegatos de inocencia.

Cuba "ha trasladado a la Casa Blanca su disposición a dialogar para buscar una solución humanitaria al caso sobre bases recíprocas", según citó Prensa Latina la misiva, en la que se menciona el caso de los cinco cubanos condenados en Estados Unidos a largas penas de prisión bajo cargos de espionaje y que son considerados inocentes y héroes nacionales en Cuba. (ANSA)

WASHINGTON, 9 MAY (PL) El activista cubano Andrés Gómez, director de la revista Areíto Digital, llamó hoy a romper el silencio impuesto en Miami acerca del acto terrorista que destruyó recientemente las oficinas de la

compañía de vuelos charters Airline Brokers.

Gómez resaltó que la prensa miamense ha silenciado el repudiable acto que provocó un incendio el pasado 27 de abril, en las dependencias de la agencia de vuelos a Cuba, y no le da a este acto de terrorismo la importancia que merece.

Los funcionarios públicos, los electos y los no electos, aquellos que están responsabilizados con la seguridad y el bienestar de nuestra comunidad, no han dicho una palabra de condena sobre este acto de violencia que ocurrió hace ya dos semanas , enfatizó el emigrado cubano.

El director de Areíto Digital acusó a los medios noticiosos del sur de la Florida por adoptar un irresponsable mutismo sobre la vandálica acción que provocó cuantiosos daños.

Han decidido actuar como si este acto de terrorismo no hubiese ocurrido. Su silencio implica que esta acción terrorista no tiene nada que ver con ellos, actitud que entraña un grave peligro para la seguridad y el bienestar de nuestra comunidad comentó Gómez.

Después de producirse el incidente, organizaciones que integran la Alianza Martiana, unieron sus voces a la Fundación por la Normalización de las Relaciones entre Estados Unidos y Cuba, la Liga de Defensa Cubanoamericana y la del Partido Socialista de los Trabajadores en Estados Unidos, para condenar públicamente ese acto de terrorismo.

Estas organizaciones denunciaron el peligro que existe que la ciudad de Miami vuelva a los tiempos en que era la capital del terror en Estados Unidos, en caso de no ser encontrados, arrestados y encausados judicialmente los terroristas culpables del atentado contra Airline Brokers.

Gómez recordó que como parte de las acciones de los emigrados cubanos para romper el silencio de los medios de prensa, este grupo de organizaciones efectuó el pasado sábado una caravana de automóviles con los lemas: No al terrorismo y Sí a los viajes a Cuba.

El activista cubano residente en Miami dijo además que la acción criminal que destruyó las oficinas de Airline Brokers fue "un acto terrorista no solamente en contra de esta compañía sino, más importantemente aún, un acto de terrorismo en contra del derecho de todos los ciudadanos de Estados Unidos de viajar a Cuba".

LA HABANA, MAY 9 (ITAR-TASS). Los participantes en la ceremonia solemne, que tuvo lugar hoy en territorio del Memorial a los Combatientes Soviéticos Internacionalistas, honraron la memoria de los caídos en la época de la Gran Guerra Patria. Los jefes y funcionarios de las Embajadas de Rusia, Bielorrusia, Kazajstán, Ucrania y de varios otros países, los representantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, así como ciudadanos rusos y cubanos, colocaron ofrendas florales y flores vivas al pie de la Llama Eterna y a las tumbas de los combatientes soviéticos.

Este día siempre recordamos el heroísmo de los que combatieron en los frentes de la Segunda Guerra Mundial, de los que prepararon la Victoria en la retaguardia señaló el embajador de Rusia en Cuba, Mijail Kaminin-.

Rusia, junto con otros países amigos, ex repúblicas de la antigua Unión Soviética, y Cuba luchará por la paz, la seguridad y el respeto al Derecho Internacional. Haremos todo lo posible para que se cumplan en la práctica los principios básicos del Derecho Internacional, tales como la no injerencia en los asuntos internos de los estados soberanos .

El Memorial a los Combatientes Soviéticos Internacionalistas fue abierto en el suburbio occidental de la capital cubana el 23 de febrero de 1978.

Actualmente, en su territorio yacen los restos mortales de 83 soldados y oficiales soviéticos, que perecieron durante la liquidación de los cataclismos naturales o a causa de de diferentes incidentes.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- Cuba celebró hoy el aniversario 67 de la victoria sobre el fascismo alemán, con un llamado a la paz y el respeto a la autodeterminación de los pueblos.

El acto político y ceremonia militar se efectuó en el Mausoleo al Soldado Internacionalista Soviético, en La Habana, con la presencia de representantes diplomáticos de Rusia, Belarús, Ucrania, Kazajstán y Azerbaiyán."Los años de la II Guerra Mundial (1939-1945) fueron duros, pero el día de la victoria fue brillante porque cambió la historia de la humanidad", destacó el embajador ruso en Cuba, Mijail Kaminin.

Insistió en el deber de enseñar a los jóvenes sobre esas "trágicas" páginas de la historia universal para evitar el "peligro" de futuras amenazas y guerras.

Más de 26 millones de personas fallecieron en territorio de la ex Unión Soviética durante la Gran Guerra Patria (1941-1945), epopeya protagonizada por el Ejército Rojo en la que fueron derrotadas las tropas alemanas del Tercer Reich de Adolfo Hitler.

El Acta de capitulación de la Alemania nazi fue firmada el 9 de mayo de 1945 en Karlshorst, suburbio de Berlín, por el mariscal soviético Gueorgui Konstantinovich Zhukov y el general alemán Wilhelm Keitel.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- Los participantes en la XXXII Feria Internacional de Turismo que sesiona en Cayo Santa María, Cuba, examinan hoy las ofertas de la isla para el disfrute turístico en familia.

El tema fue introducido por el director comercial del ministerio del Turismo, José Manuel Bisbé York, mediante una conferencia referida a la garantía de una permanencia tranquila de este segmento de viajeros en la isla.

Paralelo al segmento teórico se desarrollan negociaciones e intercambio de experiencia entre funcionarios del ramo, agentes de viajes, periodistas y representantes de líneas aéreas y organizaciones vinculadas en el mundo al desarrollo de la industria sin humo.

Esta edición de la feria, prevista hasta el próximo día 11, está dedicada a Argentina como país invitado de honor, y promueve como producto la cayería de Villa Clara --unos 300 kilómetros al este de La Habana--, que incluye al propio Santa María, Ensenachos y Las Brujas.

También se presenta como destino turístico el oriente cubano, conformado por las provincias de Camagüey, Las Tunas, Granma, Holguín, Santiago de Cuba y Guantánamo, región donde se alternan sistemas montañosos, playas cristalinas y bellos entornos naturales.

El turismo está considerado un sector estratégico en el plan de ajustes emprendidos por el gobierno cubano para actualizar el modelo económico socialista.

En 2011, Cuba registró récord de llegada de 2,7 millones de vacacionistas, lo cual implicó un aumento de 7,3 por ciento respecto al año anterior.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- Las perspectivas de la industria turística en Cuba son "positivas", afirmó hoy el director para las Américas de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Carlos Vogeler. "Cuba se moderniza y diversifica la oferta, lo cual resulta muy beneficioso, si se tienen en cuenta las potencialidades del país, por ejemplo, en el ámbito cultural", añadió.

Vogeler participa en la XXXII Feria Internacional del Turismo (FIT) Cuba 2012, que comenzó la víspera y concluirá el viernes próximo en Cayo Santa María, al norte de la provincia central de Villa Clara.

Al evento asisten directivos del sector, operadores turísticos y representantes de aerolíneas y de los mercados emisores de vacacionistas hacia la mayor de las Antillas.

El turismo es una de las principales fuentes de ingreso de divisas de Cuba y cuenta con más de 56.000 habitaciones en unos 300 hoteles y ocho polos de desarrollo prioritario.

En abril de este año y cinco días antes de lo previsto, se anunció la llegada a la isla del visitante un millón de este año, que las autoridades esperan cerrar con 2,9 millones de viajeros, cifra superior a la del 2011, que fue de 2,7 millones. Fin

LA HABANA, 9 MAY (DPA) - Cuba recibió un 5,2 por ciento más de turistas extranjeros en lo que va de año, informó hoy la prensa cubana en el marco de la XXXII Feria Internacional de Turismo FITCUBA 2012.

Hasta el mes de abril, la mayor de las Antillas había recibido a 1.240.784 visitantes, citó el diario oficial "Granma" al ministro de Turismo, Manuel Carrero Cruz.

El ministro presidió el martes la inauguración de FITCUBA en el pequeño enclave turístico de Cayo Santa María, ubicado frente a las costas de la provincia de Villa Clara en el centro del país.

La isla registró sobre todo un incremento del turismo procedente de Argentina, con un 50 por ciento de crecimiento, según "Granma". La feria de turismo que se celebra hasta el viernes tiene este año a Argentina como país invitado.

El país sudamericano es el principal emisor de turistas hacia la isla caribeña. Según datos publicados en la prensa local en días previos, Cuba espera recibir este año a unos 100.000 argentinos.

Además de Argentina, los principales países de procedencia de los visitantes en los primeros meses del año son Canadá y Francia, indicó Marrero. También se registró un "aumento continuo" en la llegada de turistas de Rusia, Alemania, México, Holanda, Colombia y Brasil, agregó.

Cuba tiene un economía fuertemente dependiente del turismo, una de sus principales fuentes de divisas. La isla realiza actualmente inversiones para ampliar su oferta turística.

Según Marrero, Cuba dispone actualmente de 128.626 habitaciones hoteleras, el 63 por ciento de ellas en instalaciones de cuatro o cinco estrellas. El gobierno de Raúl Castro permite desde hace algunos años también el alquiler de habitaciones particulares a turistas para ampliar la oferta e incrementar la recaudación fiscal.

Cuba realiza actualmente obras de modernización en los aeropuertos de La Habana y de Varadero, el principal destino turístico del país.

Marrero anunció asimismo trabajos de ampliación en la terminal de Santa Clara, cercana al archipiélago de Cayo Santa María.

Según la prensa estatal, Cuba espera recibir este año a unos tres millones de turistas pese a la crisis en la economía mundial. La isla antillana sufre desde hace años graves problemas económicos.

LA HABANA, 9 MAY (EFE).- La Habana recibió hoy al buque escuela de la Armada española "Juan Sebastián de Elcano", que visita por novena vez la capital cubana como parte de su 83 crucero de instrucción y con 256 tripulantes a bordo.

En una mañana soleada y con el mar en calma, el velero de cuatro palos entró en la Bahía de La Habana con un saludo de salvas de cañón que fueron correspondidas por la artillería local desde la Fortaleza de San Carlos de la Cabaña.

"Estamos felices de poder estar en una ciudad tan bonita y en un país con el que nos unen unas relaciones tanto históricas como culturales", dijo a periodistas el comandante del buque escuela, el capitán de navío Alfonso Gómez

Fernández de Córdoba, tras atracar en el puerto de la capital cubana.

Tras iniciar el 1 de abril en Cádiz su actual crucero de instrucción y hacer escala unos días después en Santa Cruz de Tenerife, La Habana es el primer puerto que toca el "Juan Sebastián de Elcano" tras 29 días de una travesía por el Atlántico que ha sido "buena y tranquila" según sus tripulantes.

En el buque escuela viajan en esta ocasión 69 guardias marinas que realizan parte de su cuarto y penúltimo año de carrera a bordo, donde cursan asignaturas como navegación, astronomía, meteorología, maniobra, geografía e inglés.

Casi un diez por ciento de la dotación del "Juan Sebastián de Elcano" son mujeres, en concreto cuatro guardias marinas, una oficial, una suboficial y 20 miembros de marinería.

Con 85 años y más de un millón seiscientas mil millas náuticas navegadas por todos los mares del mundo, el "Juan Sebastián de Elcano" podrá ser visitado por el público en La Habana desde mañana jueves hasta el próximo sábado.

El buque escuela español zarpará de la capital cubana el 14 de mayo rumbo a Nueva York, donde participará en su Semana Naval y se integrará en la regata internacional "Opsail" entre este puerto y el de Norkfold.

Posteriormente, formará parte de la regata de "Grandes Veleros" organizada por la Sail Training International entre Saint Maló (Francia), Lisboa (Portugal) y Cádiz, donde finalizará su 83 crucero de instrucción, que en esta ocasión durará cuatro meses y no los seis habituales de otros años.

El motivo, según explicó el comandante del buque escuela, han sido las obras de modernización del barco que se prolongaron durante diez meses y que obligaron a retrasar la partida hasta abril en lugar de zarpar en enero.

El "Juan Sebastián de Elcano" es un bergantín-goleta de cuatro palos con 20 velas que tienen una superficie total de 3.151 metros cuadrados.

Desde su primer crucero de instrucción en 1928 ha visitado más de 180 puertos de más de 70 países diferentes.

La última vez que atracó en La Habana antes de esa visita fue en mayo de 2009.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- El buque escuela de la Armada española "Juan Sebastián de Elcano" atracó hoy miércoles en el puerto de La Habana para cumplir una visita de cinco días como parte de su 83 crucero de instrucción.

A su arribo a la isla caribeña tras 29 días de navegación, el navío saludó con salvas de artillería, las cuales fueron respondidas desde la Fortaleza de San Carlos de La Cabaña, en el lado Este de la rada habanera.

La embarcación, al mando del capitán de navío Alfonso Gómez Fernández de Córdoba, tiene una dotación 259 tripulantes, incluidos 23 oficiales, 22 suboficiales, 140 militares de tropa y marinería y 5 funcionarios civiles.

También viajan los 69 Guardias Marinas de la Escuela Naval de Marín que realizan a bordo parte de su cuarto y penúltimo año de carrera.

Durante su estadía en La Habana, primera escala en el continente americano del periplo, los cubanos podrán visitar el buque entre mañana jueves y hasta el sábado.

Esta es la novena visita del navío a la ciudad de La Habana, donde estuvo la última vez en 2009. La nave partió de Cádiz (sur de España) el pasado 1 de abril, hizo escala en Santa Cruz de Tenerife (islas Canarias) y después de su estancia en La Habana navegará rumbo a Nueva York para participar en la regata "Opsail" entre ese puerto y el de Norfolk.

El bergantín-goleta de cuatro palos, lanzado al mar en 1928, lleva el nombre del marino español que dio la vuelta al mundo por primera vez en 1522, completando el viaje que había comenzado bajo el mando del marino portugués (al servicio de la Corona Española) Fernando de Magallanes, fallecido a mitad de aquella travesía.

LA HABANA, 9 MAY (NOTIMEX).- Con el lema "Respeto a la Diversidad Sexual" inicio en Cuba la V Jornada contra la Homofobia que promueve desde hace un lustro la sexóloga Mariela Castro Espín, hija del presidente Raúl Castro.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) explicó que la presente edición está caracterizada por un mayor nivel científico y calidad educativa pero reconoció que las mentalidades "no cambian de manera fácil".

En conferencia de prensa abogó por un proceso educativo que contribuya a variar la manera de interpretar la realidad, "no desde los dogmas, sino desde nuevos paradigmas liberadores y no de control social, como ocurre desde hace siglos".

El programa de la V Jornada Cubana, que se extenderá hasta finales de mes, incluye actividades culturales, educativas y académicas, precisó.

El "plato fuerte", como en anteriores ediciones, será un desfile acompañado por la música de conga (ritmo afrocubano) por la céntrica zona capitalina conocida como La Rampa.

Al colorido desfile acuden tradicionalmente gays, lesbianas, transgéneros, turistas, curiosos y otros ciudadanos que, desde criterios de arraigado machismo, lamentan lo que consideran un alarmante crecimiento del homosexualismo en Cuba.

Están previstos exposiciones de arte y obras de teatro para promover lo que el Cenesex presenta como esfuerzos por sensibilizar a los diferentes grupos de la población cubana con el fin de promover el respeto pleno al ejercicio del derecho sexual o identidad de género.

En 1974 la Asociación Americana de Psiquiatría eliminó la homosexualidad y la bisexualidad de su Manual de clasificación de Enfermedades Mentales, otras sociedades científicas en el mundo asumieron esta concepción.

Finalmente aprobada por la Organización Mundial de la Salud, el 17 mayo de 1990 se escogió esta fecha para conmemorar el Día Mundial contra la Homofobia.

Según estadísticas, el 81 por ciento de las personas con VIH Sida en la isla caribeña son hombres y, dentro de ellos, un porcentaje similar o mayor tienen o tuvieron sexo estable u ocasional con otros hombres.

Castro Espín sostiene que "el socialismo no puede convivir con formar de discriminación" y plantea que "todas y todos tenemos que cambiar".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 9 (ANSA)- Una nueva "jornada contra la homofobia" en Cuba, es recibida con indiferencia o comprensión por jóvenes, y con polémica por gente de más edad pero nadie defiende, al menos en público, un rechazo a otras "preferencias sexuales".

La V Jornada Cubana contra la Homofobia iniciada el lunes y que se prolongará por un mes, fue lanzada en rueda de prensa por Mariela Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), con sede en La Habana, y tiene como mensaje central el respeto a la libre y responsable orientación sexual e identidad de género.

La hija del presidente cubano Raúl Castro, expuso que "en el campo de la sexualidad, pues las mentalidades no cambian de manera fácil".

Abogó por "un proceso educativo" en Cuba para "variar la manera de interpretar la realidad, no desde los dogmas, sino desde nuevos paradigmas liberadores y no de control social, como ocurre desde hace siglos".

A ese objetivo, los medios estatales cubanos de información, y especialmente la televisión, dedican artículos, telenovelas, espacios de análisis e incluso una programación selectiva de filmes y materiales fílmicos extranjeros.

"A mí no tienen que convencerme. Siempre he aceptado la inclinación sexual de cualquiera, Es una cuestión de libertad individual, de derechos personales", explicó a ANSA Consuelo, una estudiante universitaria de 19 años de edad. "Uno de mis mejores amigos es homosexual, pero mantiene su preferencia en planos discretos. Nadie lo molesta", aseguró.

Para Antonio Pérez, un jubilado de La Habana "lo que no me gusta es tanto espectáculo, tanta insistencia en el tema. El exhibicionismo. Que cada uno haga lo que quiera pero que no lo publique", estimó. Por su parte, Caridad, un ama de casa de un barrio periférico de la capital, estimó que "es que nosotros los cubanos o no llegamos o nos pasamos", citando, dijo, una idea que se le atribuye a un patriota insigne de Cuba en la lucha por la independencia, Máximo Gómez.

"Si hay que divulgar algo todo se pone en función de eso, la televisión, la radio, actos y hasta espectáculos musicales y desfiles. Esa insistencia es lo que molesta", insistió.

"Todo eso es necesario. Si a la gente no se le dicen las cosas como es, en voz alta, nada cambia", explicó otra mujer que se definió como homosexual y dijo llamarse Maruja. "Todavía en la calle muchos se burlan de los "invertidos" como aun nos dicen. Si nos ven caminar de la mano con la persona que amamos nos miran con sonrisas equívocas", aseguró.

"Ayer precisamente, en plena jornada contra la homofobia, estaba viendo por televisión una filmación de un viejo grupo de cómicos argentinos utilizando un chiste contra la homosexualidad. La cosa persiste", explicó.

El programa de la V Jornada Cubana contra la homofobia, según anunció la directora de CENESEX, incluye actividades culturales, educativas y académicas, y un desfile en La Habana contra la homofobia con música de conga, una modalidad de la ciudad de Santiago de Cuba que se baila generalmente en grupo.

El programa expone explícitamente que se quiere "sensibilizar a los diferentes grupos que conforman la población cubana con el fin de promover acciones educativas permanentes, el respeto pleno al ejercicio del derecho sexual o identidad de género".

SAN JOSÉ, 9 MAYO 2012 (AFP) - La Defensoría de los Habitantes de Costa Rica calificó de "tortura" el trato dado por autoridades de migración al cubano Enrique Arias, confinado en el aeropuerto internacional Juan Santamaría desde hace 50 días a la espera de que se resuelva una petición de refugio.

"Estamos pidiendo a la Dirección de Migración y al Tribunal Administrativo de Migración que se resuelva ya la petición, a favor o en contra, porque esta situación es violatoria de las más elementales normas de trato humanitario a los migrantes", dijo a la AFP el vocero de prensa de la Defensoría, Ahmed Tabash.

Expertos de la Defensoría y del Mecanismo Nacional contra la Tortura visitaron la semana anterior a Arias, quien vive en una sala del aeropuerto Santamaría, 17 kms al norte de la capital, desde su llegada al país hace 50 días.

Un médico de la Defensoría examinó al cubano y afirmó que sufre un cuadro depresivo producto del cual ha dejado de alimentarse desde hace aproximadamente una semana.

"La incertidumbre que le produce a esta persona su situación migratoria ha ocasionado un notable deterioro a su salud y calidad de vida. No ha tenido un adecuado acceso a alimentación, ventilación o a sol", señala un informe de la institución.

Agrega que Arias está siendo víctima de tratos degradantes que están expresamente vedados por la Convención de Naciones Unidas contra la Tortura.

El cubano, que salió irregularmente de su país, llegó en primera instancia a Panamá, desde donde viajó a Costa Rica en una aerolínea comercial con el propósito de pedir refugio.

La Dirección General de Migración rechazó el pedido, pero Arias apeló por intermedio de un abogado, por lo que el caso pasó a conocimiento del Tribunal Administrativo de Migración.

"Estamos tratando de presionar para que esto se resuelva de una vez por todas", apuntó Tabash.

LA HABANA, 9 MAYO 2012 (AFP) - La oposición cubana denunció este miércoles que el disidente y ex preso político José Daniel Ferrer fue arrestado en La Habana, tras haber sido liberado el 29 de abril luego de pasar casi un mes detenido.

Ferrer "fue detenido en la mañana de este miércoles en un operativo en el que participaron tres patrullas de la Seguridad del Estado", dijo a la AFP Elizardo Sánchez, quien dirige la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

"En el momento del arresto, Ferrer se dirigía a la Embajada Checa, porque tenía tiempo de máquina (de navegación en Internet)", añadió.

Diversos opositores cubanos acuden regularmente a algunas embajadas europeas o a la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana para tener acceso a internet.

Ferrer, de 41 años y líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba, reside en la provincia de Santiago de Cuba (sureste), pero estaba en la capital desde el fin de semana hospedado en la casa de Sánchez, cerca de la cual fue detenido, explicó el activista.

"Los hechos fueron presenciados por un miembro de la Comisión", dijo Sánchez.

"Pensamos que va a ser llevado bajo arresto a Santiago de Cuba, denunciarnos que esto es un secuestro, una detención arbitraria, pues no hay delito", apuntó el activista, cuya Comisión es tolerada por el gobierno comunista.

Ferrer, quien pasó ocho años en prisión (2003-2011), había sido detenido el 2 de abril pasado en una "ola represiva" en Santiago de Cuba que siguió a la visita del papa Benedicto XVI a la isla. Fue liberado el 29 de abril, pero debe ir a juicio por "desorden público", según dijo entonces a la AFP.

Considerado uno de los opositores más activos en la zona oriental de la isla, Ferrer fue uno de los 75 disidentes encarcelados y condenados a largas penas en 2003, pero fue excarcelado en 2011 por mediación de la Iglesia Católica.

Sánchez contó que Ferrer viajó a La Habana junto a Andrés Carrión, quien logró notoriedad al ser detenido durante una misa que oficiaba el Papa en Santiago de Cuba, el 26 de marzo, tras gritar "abajo el comunismo, abajo la dictadura".

"Carrión cumplió su agenda en La Habana y regresó el martes a Santiago", dijo Sánchez.

El gobierno cubano, que no ha informado sobre el arresto de Ferrer, considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 9 MAY (DPA) - Las calles de Cuba se parecerán un poco más a un museo al aire libre este fin de semana. La XI edición de la Bienal de La Habana convertirá en espacios artísticos avenidas y otros lugares públicos de la pintoresca metrópoli caribeña desde este viernes, entre ellos el emblemático Malecón habanero.

Casi 180 artistas de 43 países asistirán este año a la Bienal de La Habana, celebrada tradicionalmente como uno de los principales foros alternativos de arte contemporáneo pese a su escaso presupuesto. La exposición abierta durante un mes bajo el lema "Prácticas artísticas e imaginarios sociales" contará especialmente con intervenciones en espacios públicos y "performances" callejeras.

El arte es un "instrumento para la indagación y el cuestionamiento" y no sólo "pasatiempo de las élites", definió Rubén Fernández, uno de los organizadores del evento, la propuesta artística de la bienal habanera al presentar el martes el programa de 2012.

Entre las obras estará "Detrás del Muro", un proyecto colectivo de unos 30 artistas que presentarán una serie de instalaciones a lo largo del Malecón, el punto de encuentro más popular de los habaneros, o el montaje de una carpa de circo vacía en el barrio de El Vedado.

Otros como "Islalmendrón" presentarán imágenes de los destartados coches estadounidenses de primera mitad del siglo XX conocidos popularmente como "almendrones" en la isla, u otras temáticas tradicionalmente cubanas como las muestras "Moneda nacional", "Reunificación familiar" o "Gángsters en La Habana".

La exposición colectiva "La caza del éxito" trata también al margen fenómenos recientes como el emergente sector privado conocido como "cuentapropismo" en la isla, entre otros temas.

Según los organizadores, la muestra espera también la asistencia de unos 1.300 expertos, curadores y amantes del arte procedentes de Estados Unidos, pese a la rivalidad ideológica que marca las difíciles relaciones entre Washington y La Habana desde hace medio siglo.

Cuba no suspenderá el "intercambio cultural con Estados Unidos", dijo el martes el director del Centro de Arte Contemporáneo Wifredo Lam de La Habana, Jorge Fernández, durante la presentación del evento. El gobierno de Barack Obama ha flexibilizado los viajes de estadounidenses a la isla con fines culturales, entre otros puntos.

Además de los expositores cubanos, la undécima edición de la Bienal de La Habana contará con la presencia de conocidos invitados extranjeros como el polémico artista de performance austriaco Hermann Nitsch o el pintor

mexicano Gabriel Orozco.

La Bienal de La Habana, nacida en 1984, se define como un foro artístico fuera de los grandes circuitos internacionales. Centrada sobre todo en el Tercer Mundo, la muestra habanera recibe este año a numerosos representantes de América Latina y de varios países africanos. Además de artistas de España, Alemania e Italia, la bienal contará con tres participantes asiáticos.

Los organizadores destacaron asimismo el apoyo del gobierno cubano para "no dejar morir" el espacio artístico pese a la crónica crisis económica y "en medio de tantas urgencias" en la mayor de las Antillas.

LA HABANA, 9 DE MAYO. (AFP) Los asistentes a la XI Bienal de La Habana, que se inicia este jueves con obras de 180 artistas de 43 países, se toparán con un Osama Bin Laden de cera de tamaño real, que será exhibido en una universidad.

Se trata de un proyecto titulado "He", realizado con gran realismo, de los escultores cubanos Julio y Manolo Castro y Alberto Lorente, informó el portal oficialista Cubasí.

Vestido con un traje tradicional y turbante blancos, acostado en una alfombra con la cabeza sobre una almohada, este Bin Laden de larga barba y arrugas en la cara parece recién fallecido y listo para recibir sepultura, con sus manos sobre el pecho.

Será exhibido en uno de los salones del Instituto Superior de Arte de La Habana, una de las sedes de la Bienal.

"¿Cómo llegó hasta aquí? Habrá que preguntárselo a él mismo o en su defecto, a los autores de esta magnífica obra realizada con la técnica de hiperrealismo en cera", dijo Cubasí en tono de broma.

Los autores son conocidos por obras semejantes, pues en la Bienal anterior presentaron el proyecto titulado "Encuentro", con estatuas de cera de un anciano Fidel Castro, de barba encanecida y uniforme verde olivo, y del héroe nacional José Martí (1853-1895), mirándose cara a cara.

Durante esta Bienal se exhibirán obras en teatros, museos y calles de La Habana de artistas cubanos y extranjeros, como el austriaco Hermann Nitsch, la serbia Marina Abramovic, los estadounidenses Andrés Serrano y Neil Leonard, el brasileño Carlito Carvalhosa y el mexicano Javier Orozco, entre otros.

LA HABANA, 9 MAYO 2012 (AFP) - El artista austriaco Hermann Nitsch, uno de los fundadores del 'accionismo vienés', comenzó a preparar en La Habana su pieza "130 Aktion", con la que busca "hacer catarsis" ante las guerras y la violencia que sacuden al mundo, informó este miércoles un portal oficialista.

"Nuestra sociedad tiene mucha energía y hay que distribuirla. En todas partes se habla de tristeza, de guerra y violencia: las personas están preocupadas de lo que va a suceder" y "por eso, es necesario hacer una catarsis", dijo Nitsch, de 73 años, citado por el sitio web Cubasí.

Conocido por su original y polémica forma de combinar la pintura, el teatro, la música y la esencia de rituales religiosos y paganos, el artista explicó que su performance (muestra escénica) está marcada por "una psicología profunda, hacia afuera", pues desea "concientizar el teatro".

"Mi trabajo está muy ligado a esto", añadió Nitsch, quien visitó el martes el Instituto Superior de Arte de La Habana, donde será inaugurado el próximo lunes "130 Aktion", que estrenó en Italia en 2010 y es "uno de los sucesos más esperados de la XI Bienal de La Habana", según el portal.

Nitsch destacó que realizará su performance con estudiantes, la orquesta sinfónica del Instituto y "todos los voluntarios que quieran sumarse al proyecto".

Cubasí subrayó que el artista dijo sentirse "contento" de visitar la isla y poder "explorar los rituales cubanos de origen africano, por los sacrificios de animales que comprenden, aspecto que los conecta" con el concepto de la Origen Mysterien Theater (Teatro de Orgías y Misterios), que desarrolló a finales de los años 1950 y realiza mediante "acciones" colectivas.

En la Bienal de La Habana, que comenzará este jueves, participan 180 artistas de más de 40 países, que exhibirán sus obras en teatros, museos y calles, entre ellos, la serbia Marina Abramovic, los estadounidenses Andrés Serrano y Neil Leonard, el brasileño Carlito Carvalhosa y el mexicano Javier Orozco.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- El boxeo cubano asistirá a los Juegos Olímpicos de Londres 2012 con un equipo incompleto de ocho boxeadores, pues dos de sus representantes y principales estrellas cayeron el martes pasado en el torneo clasificatorio que se celebra desde el 5 hasta el 13 de mayo en Río de Janeiro, Brasil.

Con sorpresa los púgiles Arisnoidys Despaigne, en la división de los 69 kilogramos, y Emilio Correa (75), perdieron la víspera en el preolímpico continental de la disciplina.

Cuba envió a tres competidores al preolímpico que se celebra en el coliseo carioca "Maracanazinho": Roniel Iglesias (64 kg), Arisnoidys Despaigne (69 kg) y Emilio Correa (75 kg), con la esperanza de completar su equipo de diez pugilistas para Londres 2012, pues siete ya consiguieron boleto en el Campeonato Mundial de Bakú 2011, Azerbayán. Según el sitio web del torneo, Despaigne no pudo con el empuje del ídolo del pugilismo brasileño, Myke Carvalho, quien ganó los tres asaltos y se impuso por 17-9. En el caso de Correa, subcampeón olímpico de Beijing 2008, el árbitro polaco Mietla Kazimierz apreció un golpe bajo del cubano frente al dominicano Junior Castillo y paró el pleito a los dos minutos y 21 segundos del primer asalto.

El tercer cubano que viajó a Río, el bronce olímpico Roniel Iglesias (64), obtuvo el boleto hacia la justa londinense tras derrotar 18-6 al ecuatoriano Anderson Rojas. Con el cupo en el bolsillo y la medalla de bronce de este

certamen asegurada, el también campeón del orbe en Milán 2009 se enfrentará mañana jueves en semifinales al colombiano César Villarraga.

Cuba garantizó siete plazas en el pasado Campeonato Mundial de Bakú, y su representación en Londres contará con los monarcas mundiales Julio César La Cruz (81 kg) y Lázaro Alvarez (56), el subcampeón Yasnier Toledo (60), junto a Yosvany Veitía (49), Robelsy Ramírez (52), José Angel Larduet (91) y Erislandy Savón (más de 91). Hasta el momento, ningún país ha podido lograr completar su escuadra, pues la nación con mayor participación es Kazajstán, con nueve boletos, Cuba, con ocho y le siguen Ucrania, Rusia e India, todas con siete.

El preolímpico de Río de Janeiro, al que asisten 150 boxeadores de 32 países de América, otorga 38 boletos para los Olímpicos de Londres 2012, en 10 categorías.

En los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, Cuba, que no tuvo representante en 81 kilos, conquistó ocho medallas, de ellas cuatro de plata -Andry Laffita (48), Emilio Correa (75), Yankiel León (54) y Carlos Banteurt (69)- e igual número de bronce con Roniel Iglesias (64), Osmay Acosta (91), Yampier Hernández (48) y Yordenis Ugás (60). Esa actuación de ocho preseas pero ninguna medalla de oro fue considerada "pálida" por expertos en la isla, donde las autoridades deportivas y la población aspiran a que su delegación supere en Londres los resultados de la cita cuatrienal en la capital china.

Conocido como el "buque insignia" del deporte en la isla, el boxeo cubano ostenta 32 de los 67 títulos olímpicos que posee la mayor de las Antillas.

El deporte de los puños aportó a Cuba siete del total de 14 medallas de oro que ganó en Barcelona 1992; cuatro de nueve en Atlanta 1996, cuatro de 11 en Sydney 2000 y cinco de nueve en Atenas 2004. Una evidencia del "buen momento" del boxeo cubano son las ocho medallas de oro conquistadas en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011 gracias a los pugilistas Robelsy Ramírez, Lázaro Alvarez, Yasnier Toledo, Roniel Iglesias, Emilio Correa, Carlos Banteurt, Lenier Perot (91) y Julio César La Cruz, más una de plata de Yosvany Veitía.

Los Juegos Olímpicos de Londres están programados del 27 de julio al 12 de agosto de 2012 y la capital británica será la primera ciudad en ser anfitriona de esas lides en tres ocasiones, luego de ser sede en 1908 y 1948.

LA HABANA, 9 MAYO 2012 (AFP) - El equipo femenino cubano de voleibol, tricampeón olímpico, se jugará su "última oportunidad" de clasificarse para Londres-2012 en el Preolímpico Mundial de Japón, tras fracasar en la lid de la zona Norceca, informó este miércoles un medio local.

"La selección participará en el Clasificatorio Olímpico Mundial que acontecerá en Tokio, Japón, del 19 al 27 de este mes, última oportunidad para alcanzar boletos a los XXX Juegos de Londres", señaló el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes.

Bautizadas como las 'Morenas del Caribe', las voleibolistas cubanas no han faltado a ninguna cita olímpica desde Munich-72, y atesoran las coronas en Barcelona-1992, Atlanta-1996 y Sydney-2000, y el bronce en Atenas-2004.

Según Jit, la escuadra de 12 jugadoras que irá a Japón es la misma que participó en el Preolímpico de la Confederación Norte, Centroamericana y del Caribe (Norceca), celebrado la semana pasada en México, donde las cubanas cayeron 1-3 por el título ante República Dominicana, ganadora del único boleto olímpico que otorgó la lid.

La selección cubana está integrada por las colocadoras Yanelis Santos, Yusidey Silié y Ana Yilian Cleger; las atacadoras auxiliares Wilma Salas, Alena Rojas, Yoana Palacio y Sulian Matienzo; las centrales Rosanna Giel, Gyselle de la Caridad Silva, Lianne Castañeda y Daimara Lescay, y la liberó Emily Borrell.

El torneo de Japón dará cuatro plazas para Londres, una de ellas a la mejor selección de Asia.

Ya está clasificados para el torneo olímpico de voleibol femenino los planteles de Italia, Estados Unidos y China, ocupantes de los tres primeros lugares en la Copa del Mundo del 2011, así como Argelia (por África), Turquía (Europa); República Dominicana (Norceca) y Gran Bretaña, en su condición de sede.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 9 MAY (EFE).- La Asamblea Nacional venezolana, de amplia mayoría oficialista, respaldó hoy la decisión del presidente del país, Hugo Chávez, de dar los pasos necesarios para la salida de Venezuela de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En una maratónica sesión que acabó en horas de la madrugada de hoy, los parlamentarios aprobaron la declaración política con 91 votos a favor y 22 en contra de la oposición, que solicitó rechazar la decisión de Chávez, informó este miércoles la Asamblea Nacional (AN) a través de su página web.

"Noventa y uno por la patria y que Venezuela actúe soberanamente y tome la decisión que corresponda y el Consejo de Estado, que se va a instalar, estudie y evalúe la propuesta del Presidente de retirarnos de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos soberanamente", dijo el presidente del Parlamento, Diosdado Cabello.

Durante la sesión, el primer vicepresidente de la AN, Aristóbulo Istúriz, consideró que "las repúblicas autónomas y soberanas no tienen que estar sometidas a ningún imperio".

El presidente de Venezuela anunció la semana pasada la intención de su país de retirarse "de la tristemente célebre" CIDH y pidió para ello instalar el Consejo de Estado para que evalúe este asunto.

"Como jefe del Estado lo primero que le voy a pedir a este Consejo de Estado es el estudio (...) y la recomendación al jefe del Estado para retirarnos de inmediato" de la CIDH, dijo.

El ministro de Exteriores venezolano, Nicolás Maduro, afirmó posteriormente que una "mafia internacional" maneja la CIDH y la Corte Interamericana de Derechos Humanos y aseguró que ya "hay experiencia de denuncia y retiro de países y continúa la vida, inclusive mejor", en alusión al caso de Trinidad y Tobago.

E una reacción al anuncio de Chávez, el Gobierno estadounidense afirmó que Venezuela emitiría una "mala señal" si se retira de la CIDH, pese a Estados Unidos no es signatario de la Carta Interamericana de Derechos Humanos.

LA PAZ, 9 MAY (DPA) - El secretario español de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Gracia, anunció hoy que pedirá al presidente Evo Morales que ofrezca garantías a la inversión española en Bolivia tras la expropiación de una filial de Red Eléctrica España.

Gracia llegó a La Paz en una visita oficial de dos días que estaba programada desde hace tiempo y hoy se reunió con el canciller boliviano David Choquehuanca.

También se programó un encuentro con el presidente Morales en el Palacio Quemado, de La Paz.

"Requerimos obtener garantías a la inversión que España tiene en Bolivia en el sector de electricidad, cultura, aeropuertos y otros rubros", dijo a los periodistas.

En el encuentro con Morales también hablará sobre la Cumbre Iberoamericana que se realizará a fin de año en Cádiz, España.

Gracia en su estadía de dos días en La Paz sostendrá reuniones con empresarios y varios ministros sobre programas de cooperación que apoya España en Bolivia.

La llegada del secretario Gracia coincidió esta semana con la presencia en La Paz del presidente de Red Eléctrica España, José Folgado, quien acordó con el ministro de Hidrocarburos y Energía, Juan José Sosa, contratar una empresa para que haga un trabajo de valuación de las inversiones y bienes de Transportadora de Electricidad que fue expropiada el 1 de mayo.

PARIS (AP) El presidente electo Francois Hollande está ya concentrado en las labores que le depara su nuevo puesto, preparándose para enfrentar la crisis de deuda de Europa y para asistir a cumbres internacionales.

Hollande, electo el 6 de mayo, nunca tuvo un puesto ministerial y es prácticamente desconocido fuera del país. Incluso aquí, muchos se preguntan qué clase de líder será.

Muchos franceses están atentos a cómo Hollande asumirá el principal papel de principal jugador en la crisis de deuda de la eurozona.

Lo primero en su agenda regional es una reunión el miércoles con el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy. El jueves verá al primer ministro de Luxemburgo, Jean-Claude Juncker, quien también es jefe de ministros de Finanzas de la eurozona.

Hollande causó preocupación entre los economistas durante su campaña al declarar que quiere renegociar la base de la respuesta continental a la crisis, un acuerdo fiscal compacto que busca refrenar el gasto excesivo. Hollande dijo que el acuerdo también debe abordar la promoción del crecimiento.

Con el presidente Nicolas Sarkozy, Francia asumió un papel de liderazgo junto con Alemania para buscar una solución a la crisis de deuda. Muchos se preguntan ahora cómo cambiará la relación entre los países vecinos con Hollande.

El mandatario electo ha dicho que visitará a la canciller Angela Merkel poco después de asumir el cargo el 15 de mayo.

Pero frente a todos sus compromisos de campaña, Hollande se considera un moderado dentro del grupo socialista francés, un pragmático que busca consensos y apoya la unidad europea.

Con Sarkozy, Francia se volvió a unir al mando militar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y tomó un papel primordial en la campaña militar contra Libia. Hollande ha dicho que reconsiderará esta nueva relación cercana con la OTAN.

Las primeras pruebas internacionales de Hollande llegarán a finales de mayo, cuando vaya a Estados Unidos, a las cumbres de la OTAN y del Grupo de los Ocho, integrado además por Rusia, Japón, Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y Canadá. Un asesor de Hollande dijo que el mandatario electo se está preparando para ambos encuentros.

El miércoles Sarkozy tuvo su última reunión con el gabinete, y los ministros dijeron que el acto resultó emotivo. El gobierno dejará formalmente el cargo el jueves.

MOSCU, 9 (ANSA) - El presidente ruso Vladimir Putin, de regreso en el Kremlin desde hace dos días, llamó a respetar la soberanía de cada estado para evitar nuevas guerras, durante el desfile en la Plaza Roja en conmemoración de los 67 años de victoria sobre el nazismo -el llamado "V-Day".

Mientras en Rusia la policía busca disidentes en todas las ciudades, Putin afirmó que el país "tiene el derecho moral a defender sus posiciones".

Desde la tribuna, el presidente ruso proclamó en general la necesidad de "reforzar la seguridad" en el mundo y "respetar el derecho internacional y la soberanía de cada estado para evitar la repetición de tragedias bélicas".

En el trasfondo de sus palabras parecen materializarse la cuestión siria y la iraní, respecto de la cual Moscú pide equilibrio, así como el escudo antimisiles estadounidense en Europa. En el día mismo de su asunción presidencial,

Putin ya había pedido garantías en torno al proyecto del escudo antimisiles.

"Rusia opera para el refuerzo de la seguridad en el mundo.

Tenemos el derecho moral a defender nuestras posiciones, porque nuestro país rechazó el ataque del nazismo, superó duras pruebas y determinó el resultado de la guerra", observó Putin en presencia del premier Dmitri Medvedev.

Estaban presentes también cientos de veteranos, numerosos invitados extranjeros en representación de la coalición anti hitleriana de la Segunda Guerra Mundial y el premio Nobel de la Paz y último mandatario soviético Mijail Gorbachov.

"La estrecha observancia de las normas internacionales y el respeto a la soberanía y las decisiones de cada nación son garantías indiscutibles para que la tragedia de la guerra no se repita", advirtió, invitando a recordar las razones de la Segunda Guerra Mundial y tomar lecciones que son "siempre de actualidad".

El desfile, que duró una hora y fue emitido en directo por televisión, comenzó después de los solemnes sonos del reloj de la torre Spasskaia (el Big Ben ruso) y el paso de cuatro aviones para dispersar, con agentes químicos, la amenaza de las nubes en una jornada fresca.

Unos 20.000 soldados y más de cien vehículos militares, además de misiles Topol, Iskander y S-400 Triumph, desfilaron en una fastuosa ceremonia sobrevolada por ocho helicópteros Mi-8 con las banderas de Rusia y las diversas fuerzas armadas.

Las fuerzas fueron revistadas por el ministro de Defensa, Anatoli Serdiukov, sobre una limusina de época, una Zil negra descapotable, tras el pasaje de la bandera rusa y la soviética vigente en el momento de la victoria contra los nazis.

En las tribunas, junto al Mausoleo de Lenin oculto por un cartelón tricolor, había cientos de veteranos conmovidos y cargados de medallas. Al final del desfile, Putin fue hacia ellos para estrecharles las manos y firmar autógrafos.

El municipio de Moscú destinó casi cuatro millones de dólares al evento, una gloriosa tradición que -según un sondeo reciente- el 91 por ciento de los rusos cree que debe seguir.

Por otra parte, el 67 por ciento de la población perdió un familiar o un pariente en la "Gran guerra patriótica", donde los soviéticos pagaron el mayor tributo de sangre entre los aliados (26 millones de muertos, de los cuales 8,7 millones eran militares).

Un número que en parte se debe también a los errores de Stalin, que sin embargo sigue siendo un icono para muchos veteranos, para los comunistas y para una parte de la población que prefiere recordarlo solo como el artífice de la victoria sobre el nazismo.

LOS ANGELES, 9 MAY (DPA) - Al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, parece sentarle bien Hollywood. Y no sólo porque mañana será el protagonista de una cena en la mansión de George Clooney con la más selecta compañía, sino porque además saldrá de allí con varios millones que insuflar a los fondos de su campaña electoral.

"Ya hemos recaudado diez millones de dólares con esta cena, casi el doble de lo que habíamos logrado anteriormente", afirmó Clooney en la cena de gala anual que la Casa Blanca ofreció a la prensa a finales de abril. Ahora, Obama sabe que es el mayor recaudador de fondos, añadió el actor y cineasta, citado por "The Wall Street Journal".

Entre tanto, la revista especializada "The Hollywood Reporter" habla ya de 12 millones de dólares (unos 9,2 millones de euros) recaudados para la cena. En total, 150 personas han confirmado ya su asistencia a la cena de Los Ángeles, lo que a 40.000 dólares la entrada supone ya una recaudación de seis millones de dólares.

Además, para los simpatizantes del presidente que no puedan costearse un desembolso semejante hubo también un sorteo de dos tickets. Un pequeño donativo era suficiente para probar suerte en la iniciativa "Obama, Clooney and You", y con ello se sumaron nuevos millones a las arcas.

Aunque la lista de invitados es estrictamente secreta, los simpatizantes de Obama en la tradicionalmente liberal industria del espectáculo son conocidos: Steven Spielberg, Leonardo DiCaprio, Brad Pitt, Scarlett Johansson, Halle Berry, Reese Witherspoon y Oprah Winfrey son sólo algunos de los famosos que dieron su voto al mandatario hace cuatro años.

Además, según "The Hollywood Reporter", Obama cuenta también con el apoyo de otros influyentes "capos" del celuloide, como el productor Harvey Weinstein o el director de DreamWorks, Jeffrey Katzenberg. Quien no compartirá mesa con ellos es el ex jefe de los estudios MGM Harry Sloan, partidario de los republicanos.

El rival más probable de Obama, Mitt Romney, tendrá que contentarse con nombres menos glamourosos entre sus votantes de Hollywood. Aunque entre sus apoyos cuenta también con el cantante Kid Rock -declarado fan de Romney- o los actores Chuck Norris y Tom Selleck.

En la noche electoral de noviembre de 2008, Clooney fue uno de los primeros en felicitar a Obama. Comprometido desde hace tiempo con cuestiones políticas y humanitarias, el protagonista y director de "Los idus de marzo" solicitó hace dos meses, durante una reunión en la Casa Blanca, ayuda para los refugiados en la frontera sud sudanesa.

"Creo firmemente en la gente por la que he elegido apostar y a la que apoyo", dijo Clooney el pasado otoño (boreal) a la televisión ABC. "Sinceramente, me decepciona la gente que está decepcionada con Obama." Pero no todos los que apoyaron al candidato demócrata hace cuatro años muestran la misma lealtad.

Por ejemplo, el actor Matt Damon acusó el año pasado a Obama en una entrevista con la CNN de no haber cumplido muchas de sus promesas políticas. Y también los cantantes Melissa Etheridge y Harry Belafonte o el cineasta Michael Moore se sintieron decepcionados con el actual mandatario.

Con todo, parece que Obama no tendrá problemas al menos en lo que a financiación por parte de Hollywood se refiere. Ya hay previstos nuevos eventos para recaudar fondos: a principios de junio, Obama volverá a viajar a Los Angeles para una gala, esta vez gay, en la que actuará la cantante Pink. Las entradas más baratas cuestan 1.250 dólares, pero por 10.000 dólares hay sitios especiales y una foto con el presidente.

WASHINGTON, 9 MAY (EFE).- El zar antidrogas de EE.UU., Gil Kerlikowske, dijo hoy que la legalización de las drogas no hará desaparecer el problema del crimen organizado en el continente y apostó por una "tercera vía" en la lucha contra el narcotráfico.

"Reconocemos que es apropiado examinar lo que funciona mejor, pero también reconocemos que las redes criminales transnacionales no desaparecerían si se legalizaran las drogas", señaló Kerlikowske en un discurso que inauguró el 51 periodo ordinario de sesiones de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (Cicad).

Kerlikowske explicó que las organizaciones criminales "no derivan todos sus ingresos de las drogas y no se desmantelarían si las drogas fueran legalizadas", porque son "negocios diversificados, que obtienen ganancias de la trata de personas, el secuestro, la extorsión, el robo de propiedad intelectual y otros delitos".

"Ninguna recaudación tributaria potencial proveniente de la legalización podría compensar jamás los costos que el aumento del consumo de drogas resultante impondría a la sociedad", añadió el responsable de la política antidrogas estadounidense.

La posibilidad de despenalizar las drogas ha tomado nueva fuerza en los últimos meses en el continente a iniciativa del presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, y fue debatida durante la pasada Cumbre de las Américas en Cartagena de Indias (Colombia).

Ante el pleno de la Cicad, perteneciente a la Organización de Estados Americanos (OEA), Kerlikowske defendió una "tercera vía" entre las dos propuestas que han marcado el debate sobre los estupefacientes en los últimos dos años: el recurso masivo al sistema penal y la legalización de las sustancias.

"Al aplicar las políticas de control de drogas debemos confiar en la ciencia, no en el dogma. Debemos confiar en la investigación, no en la ideología", subrayó el funcionario.

Kerlikowske recordó que ese enfoque es el que marca la nueva estrategia para la lucha antidrogas presentada por EE.UU. el mes pasado, y que busca alejarse del enfoque estrictamente policial para impulsar la prevención y el tratamiento.

El zar antidrogas aseguró que la demanda de estupefacientes "no es sólo un problema de Estados Unidos", dado que el consumo se encuentra en aumento en Europa, y subrayó que "no existe una solución panacea para el problema mundial de las drogas".

Durante la sesión inaugural de la Cicad, el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, firmó un memorando de entendimiento de su organismo con la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para cooperar en la reducción de la demanda de drogas en el continente.

JERUSALÉN, 9 MAY (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, exigió hoy, en una reunión con la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, que Irán cese completamente el enriquecimiento de uranio y sea despojado del que ya tenga en su poder.

"Irán está tratando de ganar tiempo en las conversaciones con Occidente y no tiene intenciones de interrumpir su programa nuclear", alegó el primer ministro en la reunión de trabajo que ambos celebraron.

En dicho encuentro, Netanyahu también le exigió a Ashton que el grupo 5+1 (integrado por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania) adopte una postura más rígida en la próxima ronda de conversaciones con Teherán, informaron los principales medios locales.

El encuentro tuvo lugar en la oficina del primer ministro y, según el diario Haaretz, de forma excepcional Netanyahu invitó a su ministro de Exteriores, Avigdor Lieberman; al de Defensa, Ehud Barak, y al nuevo viceprimer ministro en virtud del acuerdo de coalición para un gobierno de unidad, el jefe de Kadima, Shaul Mofaz.

"El mensaje que probablemente quiere transmitir con estas invitaciones es el de mostrar a Ashton un frente unido", afirmó el diario.

Netanyahu, Lieberman y Barak han advertido en reiteradas ocasiones de que Israel "no descarta ninguna opción", incluida la de un ataque militar, para poner freno a las ambiciones nucleares de Teherán, mientras que Mofaz, más reacio hasta ahora, parece haber cambiado de opinión.

Ashton hizo hoy una escala de varias horas en Israel para poner al corriente a las autoridades de este país sobre las negociaciones nucleares con Irán, que serán retomadas el próximo día 23 en Bagdad.

Israel presentó a la alta representante de la Política Exterior comunitaria, que está a cargo de los contactos con Teherán, un conjunto de rígidas demandas que incluyen también el desmantelamiento de la instalación subterránea para el enriquecimiento de uranio en Fordo, cerca de la ciudad iraní de Qom.

La edición electrónica del diario "Maariv" destaca "las grandes diferencias" existentes entre Israel y el 5+1.

"Las potencias no aceptan la postura de Israel de exigir a Irán la completa interrupción de las actividades de enriquecimiento -incluido el de bajo porcentaje-, que el material que ya ha sido enriquecido salga del país, y que se desmantele la instalación cerca de la ciudad de Qom", según este medio.

Ashton, que ya ha regresado a Bruselas, defendió en la reunión el plan "paso a paso" propuesto el pasado año por Rusia y que sirve de base a las negociaciones.

Este plan sólo exige una eventual parada del enriquecimiento a un 20 por ciento y mayores facilidades para la inspección internacional de sus instalaciones nucleares con el fin de asegurarse de que los iraníes no desarrollan armamento nuclear.

Fuentes del Gobierno israelí citadas por el servicio de noticias Ynet agregaron que Netanyahu abogó en la reunión por un calendario claro para cumplir las demandas que despojen a Irán de material enriquecido o la posibilidad de seguir enriqueciendo en el futuro.

JERUSALÉN, 9 MAYO 2012 (AFP) - El Parlamento de Israel aprobó este miércoles, por 71 votos contra 23, el acuerdo de un gobierno de unión nacional alcanzado por el Primer Ministro, Benjamin Netanyahu, y el jefe de la oposición, Shaul Mofaz.

Este acuerdo pone a Netanyahu a la cabeza de una de las más amplias coaliciones gubernamentales en la historia de Israel, con 94 de las 120 bancas del parlamento. Se trata del séptimo gobierno de unión desde la creación del Estado de Israel, en 1948.

Según los términos del acuerdo, Mofaz se convierte en viceprimer ministro y ministro sin cartera en un gobierno que se reducirá y pasará a tener 15 miembros.

Mofaz, ex jefe del Estado Mayor y ex ministro de Defensa, juró el cargo inmediatamente.

Seis semanas después de haber llegado a la dirección del partido centrista Kadima, Mofaz decidió unirse por sorpresa, en la madrugada del martes, a la coalición de derecha de Netanyahu, quien a su vez renunció a convocar elecciones legislativas en septiembre.

Mofaz y Netanyahu negociaron este acuerdo en secreto, mientras que el Knesset (el Parlamento) se aprestaba a votar su propia disolución ante la perspectiva de elecciones.

Los dos dirigentes también acordaron que un nuevo texto más igualitario substituirá a la muy controvertida "ley Tal", que exige del servicio militar a los judíos religiosos ortodoxos. Mofaz, un ex general, defiende un cambio en esa ley, propuesta a la que se oponen los partidos laicos.

Además, miembros del Kadima ocuparán puestos importantes como la comisión parlamentaria de Relaciones Exteriores y de Defensa, así como la de Asuntos Económicos.

El acuerdo prevé también relanzar el proceso de paz con los palestinos y asegura la aprobación del presupuesto del Estado para el próximo año fiscal.

La legislatura debería acabar normalmente en octubre de 2013 y Mofaz se comprometió a permanecer en el seno de la coalición hasta esa fecha.

ARGEL, 9 MAY (EFE).- Los argelinos están llamados mañana a participar en las primeras elecciones que se celebran en el país tras el estallido del proceso de cambios que vive el mundo árabe, con la participación y el empuje islamista como principales incógnitas.

Más de 21 millones y medio de argelinos tienen derecho a voto en unos comicios donde lo que se medirá será la confianza de los ciudadanos en el proceso de reformas políticas que arrancó en 2011 como contrapeso a los levantamientos populares en Túnez, Egipto o Libia.

Con el presidente Abdelaziz Buteflika a la cabeza, las autoridades argelinas y los líderes de los partidos políticos se han volcado a llamar al voto masivo a una población que asistió con indiferencia a la campaña electoral.

"Insto a todos a salir en masa el día de la cita electoral para ingresar en un nuevo proceso de desarrollo, reformas y progreso democrático en vuestro país", dijo el martes Buteflika en un discurso celebrado en la ciudad de Setif, 290 kilómetros al este de Argel.

El régimen argelino aspira a superar el bajo índice de participación de las legislativas de 2007, en las que solo ejercieron su derecho al sufragio el 36 por ciento de los electores.

"No voto porque no tengo el hábito de votar", aseguró a Efe un joven que se identificó como Kamal y para quien la elecciones son todas iguales.

Al igual que Kamal, una estudiante que no quiso identificarse comentó que no estaba dispuesta a votar a unos políticos que no le habían ofrecido ningún servicio.

"La vida que vivimos no es vida", opinó indignada, por su parte, una mujer que sólo se identificó como Fatiha y que subrayó que nunca votará.

Para Fatiha los precios de los productos básicos, como las patatas, se han disparado y la administración sólo funciona con el pago de sobornos.

"Basta" dijo, antes de insistir en varias ocasiones en que el primer ministro, Ahmed Ouyahia, debe abandonar el poder.

Pero no todas los argelinos se muestran contrarios a las elecciones.

Algunos, como Faruq Azur, vendedor ambulante, aseguraron que votar supone un "servicio al país y al interés general".

Muhan, un anciano que observaba los carteles electorales colocados frente a la sede de Correos, en el centro de la capital, se mostró de la misma opinión: "Por supuesto que votare, es un servicio a la nación".

Entre los 44 partidos que aspiran a acaparar los 462 escaños del Parlamento destacan los gobernantes Frente de Liberación Nacional (FLN) y Asamblea Nacional Democrática (RND), así como la alianza islamista La Argelia Verde.

Mientras el FLN y el RND esperan repetir victoria gracias al apoyo tradicional de sus votantes, la alianza islamista se muestra convencida de que dará un vuelco a las urnas y se convertirá en la fuerza mayoritaria dentro de la Asamblea Legislativa.

El primer ministro, Dahou Uld Kablia, opina, por su parte, que la nueva Cámara se caracterizará por su fragmentación.

Uno de los puntos más controvertidos enarbolados por el Movimiento de la Sociedad por la Paz (MSP), principal partido de La Argelia la Verde, es su intención de cambiar la naturaleza del régimen político argelino en la reforma constitucional prometida por Buteflika.

El MSP, que tiene cinco ministros en el gobierno a la vez que lidera la alianza islamista, ha mostrado su deseo de reemplazar el actual sistema presidencialista por un régimen parlamentario.

Tanto el MSP, como sus dos socios de la alianza, Islah (Reforma) y Al Nahda (El Renacimiento), además de los otros cuatro partidos islamistas argelinos esperan beneficiarse del ascenso que ha experimentado esta corriente en la región tras el estallido de las revueltas árabes.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

PEKÍN. El presidente chino, Hu Jintao, instó a su homólogo colombiano Juan Manuel Santos, a abrir una nueva era en las relaciones entre ambos países, durante un encuentro bilateral celebrado con motivo de la visita del líder latinoamericano, que tuvo como objetivo impulsar los intercambios económicos y atraer la inversión china. Durante su visita al gigante asiático, Santos tiene previsto reunirse además con el Primer Ministro. **(NTX/9)**

WASHINGTON. Richard Lugar, un veterano legislador experto en política exterior y con casi cuatro décadas de carrera en el Senado de EEUU, fue derrotado por el candidato del Tea Party en las primarias republicanas en el estado de Indiana y no podrá aspirar a la reelección. La derrota de Lugar supone un espaldarazo para la organización, el ala más conservadora del Partido Republicano y partidaria de drásticos recortes en el gasto público en EE.UU. También le ha pasado factura el hecho de que no vivía en esa ciudad desde finales de los sesenta y su apoyo a varios magistrados de la Corte Suprema nombrados por el presidente Obama. **(EFE/9)**

SANTIAGO DE CHILE. El gobierno chileno comunicó el inicio del proceso de reforestación del Parque Nacional Torres del Paine, en la Patagonia de este país, afectado en diciembre y enero de 2011 por un incendio que consumió 17 mil hectáreas de bosque nativo. El proceso se extenderá por cinco años, por un costo de 3.200 millones de dólares y se planea una forestación inicial de 100 hectáreas por año. El plan se basará en el diagnóstico realizado por el Comité Técnico, coordinado por el Instituto de Ecología y Biodiversidad y encargado por el Ministerio de Medio Ambiente. **(ANSA/9)**

MOSCÚ. El presidente ruso, Vladimir Putin, llamó a recordar "cómo se engendró el fascismo" y respetar la soberanía de cada país para evitar una repetición de la II Guerra Mundial. El presidente reiteró, aprovechando los festejos del 67 aniversario de la derrota de la Alemania nazi, la posición de Rusia en contra de la injerencia en los asuntos de los estados soberanos y continentes. **(EFE/9)**

BRASILIA. Activistas de la ONG de defensa del medio ambiente Greenpeace, proyectaron con láser sobre las torres del Parlamento de Brasil consignas para pedir a la presidenta, Dilma Rousseff, que veté una polémica ley que afecta la explotación de los suelos. Según organizaciones ambientalistas, las nuevas leyes darán luz verde al aumento de la degradación de los suelos en especial de la Amazonia, así como favorecerán la extensión de los cultivos agrícolas en áreas hasta ahora protegidas. **(EFE/9)**

WASHINGTON. Los medios locales reportaron que la congresista estadounidense Michele Bachmann de 55 años, es la única mujer que participó este año en la interna republicana hacia la nominación presidencial. Bachmann quien se convirtió en ciudadana suiza, a través de la unión con su esposo, es considerada una de las paladinas del movimiento ultraconservador del Tea Party. **(ANSA/9)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Cálzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
